



PUNTO DE VISTA

Las ventajas de un estándar

¿Podemos comparar la rentabilidad de una empresa suiza con una china?, ¿se parecen en algo la contabilidad de una floristería familiar y la de una compañía informática internacional? La respuesta a estas dos preguntas es XBRL, un estándar para el intercambio de información financiera con vocación internacional. Sin duda, en unos años será tan habitual como el uso de Internet.

Federico Flóres

La globalización, las empresas transnacionales, las fusiones y adquisiciones, hacen que se nos presente la necesidad de comparar balances, cuentas de resultados o fichas de facturación de forma cada vez más habitual. Y ahora, gracias al lenguaje XBRL —eXtensible Business Reporting Language—, podemos superarla con facilidad.

Sin ir más lejos, con el formato XBRL ya no son necesarias las traducciones, puesto que ya han sido hechas previamente en el estándar XBRL. Podríamos escoger el idioma que queramos sin necesidad de teclear nada, pues la hoja de cálculo entiende cada concepto contable por sí mismo, y por tanto sabe dónde colocarlo. Tampoco necesitaremos asimilar los conceptos que puedan diferir entre distintas entidades o distintos países con regulaciones específicas. Nos podríamos dedicar directamente trabajar sobre la información, evitándonos todo el trabajo previo de adquirirla y adecuarla. En resumen, XBRL nos da la oportunidad para poder analizar de forma inmediata el 100% de la información disponible.



Un lenguaje universal

Pero veamos de dónde surge este concepto. El XBRL no es más que la adaptación del lenguaje XML a las peculiaridades de la información financiera. El XML —eXtensible Markup Language— viene a cubrir la necesidad en Internet de describir qué significa cada dato. Por ejemplo, si vemos en la pantalla "Madrid Barcelona 2", lo mismo se puede referir al número de vuelos entre esas ciudades como al resultado de una quiniela. Esta ambigüedad se resuelve en Internet definiendo el significado específico de cada dato, y ésta es la aportación de XBRL (XML para la información financiera).

El estándar original HTML sólo especificaba cómo representar los datos en la pantalla, pero no les daba significado.

El XBRL es el lenguaje específicamente creado con vocación de universalidad en la comunicación financiera. Se trata de un estándar bastante singular, ya que representa uno de los pocos casos en la historia de la normativa de las Tecnologías de la Información y las Telecomunicaciones en que un grupo de usuarios, sin necesidad de profundos conocimientos técnicos, ha tomado la iniciativa y elaborado un lenguaje que describe su dominio de aplicación. Gracias a él los estados financieros de nuestras entidades son directamente comprendidos y asimilables en Europa y en cualquier parte del mundo. Y al revés, podemos obtener información financiera, directa e inmediatamente inteligible y procesable, de cualesquiera otras entidades que publiquen sus datos en este formato.

La promoción de XBRL, al tratarse de una especificación libre de royalties, da una oportunidad a nuestras empresas tecnológicas al tratar de igual a igual a sus competidores. Es impresionante ver cómo el grupo de usuarios original ha sido capaz de convencer a empresas, consultoras, financieras, desarrolladoras de software y administraciones públicas en varios países para que adopten el estándar XBRL. Este milagro quizá ha sido posible por la conjunción de la ya larga experiencia de los contables y auditores en el uso de las TIC con la extensibilidad y simplicidad intrínseca del estándar de Internet XML.

Otra de las ventajas de haber sido diseñado e impulsado por los propios usuarios, es que el XBRL nace ya suficientemente maduro para realizar aplicaciones prácticas, tal como se está haciendo en el Banco de España desde sus primeras pruebas reales de concepto en 2003, o la CNMV con 3000 compañías cotizadas desde el 2005. La Asociación anima a las empresas que quieran aprovechar el conocimiento



PUNTO DE VISTA

que se ha ido adquiriendo en esos proyectos a que se unan a la Asociación, porque éste es el foro en el que mejor se produce el intercambio de experiencias y la planificación de nuevos retos. Todos los que han participado alguna vez en la adopción de nuevos estándares saben la importancia de poder conocer las recomendaciones y buenas prácticas directamente de la boca de los adelantados en las primeras experiencias reales.

De casa y del mundo

El Banco de España, como miembro fundador de la jurisdicción española de XBRL, es una de las entidades más activas y reconocidas a nivel internacional. Ha ejercido de anfitrión de grupos de trabajo que están elaborando dos de las taxonomías internacionales de más relevancia para el mundo de los informes financieros a escala global. En concreto, el Grupo de «Estados financieros de ámbito general para servicios financieros (IFRS-GP)», que cuenta con una muy nutrida participación de expertos españoles, ya ha publicado la taxonomía (adaptación 'a medida' del XBRL para un fin concreto) que incluye el área bancaria y las nuevas Normas Internacionales de Contabilidad, y que ya utiliza nuestra

CNMV. Además, el Comité Europeo de Supervisión Bancaria, que presidió el Director General de Regulación del Banco de España, José María Roldán, creó un grupo de trabajo que ha publicado recientemente la taxonomía europea de Basilea II denominada COREP. Esta fuerte posición de la división española de la Asociación conlleva una capacidad de alineamiento y anticipación de excepcional valor para los usuarios españoles de XBRL, además de influir legítimamente en la futura normativa europea e internacional que pueda establecerse en la materia, protegiendo el valor de nuestra apuesta local por el XBRL. El compromiso explícito de los reguladores en España con la iniciativa XBRL es muy fuerte. El Banco de España, CNMV, Agencia Tributaria, Colegio de Registradores, han velado tradicionalmente por un mercado financiero eficiente y avanzado, y actualmente el XBRL ayuda a seguir caminando en esa dirección. Podemos afirmar sin temor a equivocarnos que España es uno de los países europeos a la cabeza de la iniciativa XBRL.

Federico Flórez es secretario general de XBRL España.

Servicios

- Desarrollo hardware/software
- Soporte y gestión de infraestructuras de telecomunicaciones
- Medidas de calidad (Drive Test) optimización
- Help Desk
- Instalación y mantenimiento

Soluciones de acceso

- WAN
- LAN
- Redes inalámbricas

Sistemas de supervisión

- Gestión de Redes
- Gestión de Incidencias
- Calidad de servicio
- Desarrollo de aplicaciones corporativas



30 años en proyectos de telecomunicaciones



www.dycec.com - email: dycec@dycec.com

Madrid: C/Torres Quevedo, 1 - P.T.M.
28760 TRES CANTOS
Tel: 91 803 74 44 - Fax: 91 803 91 30

Barcelona: C/Bertrán 37 - Bajos
08023 BARCELONA

